



**Nombre de alumnos: Jasson Yael López Ordoñez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Tercer control de lectura,  
La Antropología Médica de Pedro Laín Entralgo:  
Historia y Teoría**

**Materia: Antropología Médica 1**

**Grado: 1ero**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de  
agosto del 2021.

## La Antropología Médica de Pedro Laín: Historia y Teoría

En este trabajo conocemos un poco acerca de la obra, de muchos años de concentrados conocimientos de Pedro Laín, quien hizo grandes aportaciones al mundo de la medicina y su historia, y en este caso más específicamente de la Antropología Médica.

Laín veía a la antropología médica como una materia encargada de humanizar y hacer empática a esta con el hombre, con el ser humano. Esto enfocado y llevado a un punto de vista científico, decía, era comenzar a tomar aspectos de las ciencias psicológicas y ser llevadas, practicadas y utilizadas en la medicina, en la atención y tratamientos de los pacientes. Y esto llevado a la práctica es aprender a socializar, entender y ser empáticos con los pacientes, aprender a ponerse en sus zapatos; todo, ¿para qué?, todo ello para poder ayudar al tratamiento y recuperación de un paciente, partiendo más allá del solo punto de vista fisiológico, sino también, social e interpersonal.

Así también, con el tiempo fueron apareciendo otros científicos y pensadores, que tanto se inspiraron, así como ayudaron a plantar la idea y trabajo de Pedro Laín.

Se comenzó a ver también así a la medicina como una ciencia no solo para temas prácticos y clínicos, si no que desde aquellas entonces y con la opinión y respaldo de otros autores se tomó poco a poco a la medicina como algo filosófico también, que llevaba a pensar más allá

del conocimiento cínico de aquel entonces, y este dicho pensamiento filosófico y psicológico, hoy lo estamos estudiando acá en la carrera de Medicina Humana.

En el Pasado, hasta que los temas psicológicos no se tomaban en cuenta, pero fue hasta que se conocía el gran incremento de estos trastornos neuróticos que se comenzó a tomar desde otra perspectiva a las ciencias psicológicas. Tal parece que Lacan, no fue solo un pensador filosófico, sino un parteaguas también para explorar el mundo de la psicología, el comportamiento y los problemas mentales, pero cabe recalcar, que a él no se le dio importancia por realmente las personas de aquel entonces no parecían creer que podían existir estos padecimientos o incluso esta ciencia; y que como vimos en la clase pasada, la gente podría asociar más esto a problemas sobrenaturales, como demonios o posesiones. Pero es así que tras recibir el respaldo de más científicos y pensadores, se comenzaron también a ver las enfermedades, no tan solo como un golpe, una herida o una emergencia que un día fuiste o tienes, es ahí que se comenzó a pensar la manera que esta dicha enfermedad podría afectar en tu vida, si podía esto generar traumas o cambios psicológicos en ti. Se entendió entonces a la medicina desde un punto más humano; el entender que si llegas a tener un padecimiento o algún caso fuerte de enfermedad

O herida, puede que concibamos al mundo como un antes o un después de haber sufrido aquel percance que pudo afectar varios temas psicológicos de nuestra persona.

Es así que luego de mucho tiempo de estudio e investigación, así como de hacer y ver que las situaciones mismas hicieron a la sociedad ver que las ciencias psico-sociales eran una realidad; poco a poco también se fueron introduciendo otras ciencias, otras terminologías y otros puntos de vista más allá en la medicina.

En estos trabajos se nos habla que en el estudio de la psicología y medicina ha su vez, se ha ido tratando también el tema del alma y la relación con todos estos problemas psicológicos, médicos y patológicos.

Algo que me parece interesante resaltar, es el cómo con la llegada de estas ciencias y disciplinas se consigue que el médico trate a sus pacientes no como objetos, si no como personas quienes viven una vida, tienen una familia, padecen de grandes dolores y problemas; en otras palabras humaniza el trato y punto de vista de un médico ante un paciente y lo vuelve más empático y a su vez mejor médico.

Es así pues, que Pedro Laím, podríamos considerarlo, con sus aportes, con sus trabajos de tantos años y su introducción de estas ciencias y disciplinas al mundo médico, como no solo un escritor o psicólogo o historiador, si no como un médico que lo que hizo fue venir a curar una patología que nadie había tratado: la humanización y empatía del médico al enfermo.

## **Bibliografía**

Nelson R. Orrigen (2008) *La Antropología Médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y Teoría*. Consultado el 29 de agosto del 2021. De [www.dendramedica.es](http://www.dendramedica.es)